

Zeitschrift: Rapport d'activité / Comité International de la Croix-Rouge

Herausgeber: Comité International de la Croix-Rouge

Band: - (1983)

Rubrik: Agence centrale de recherches

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

AGENCE CENTRALE DE RECHERCHES

Héritière et continuatrice de l'«Agence centrale de recherches des prisonniers de guerre» qui, à travers les deux guerres mondiales, a rendu des services humanitaires d'une portée incalculable, l'Agence centrale de recherches (ACR) du CICR a poursuivi, en 1983, une activité intense découlant, d'une part, de ses obligations conventionnelles vis-à-vis des victimes civiles et militaires des conflits armés (prisonniers de guerre, internés civils), et, d'autre part, du droit d'initiative humanitaire du CICR (enregistrement de détenus dits «politiques» et de populations déplacées, recherche de personnes présumées disparues, regroupement de familles dispersées, gestion des titres de voyage émis par le CICR).

En raison, d'une part, de l'engagement de l'ACR dans des situations particulièrement complexes et, d'autre part, de la nécessité de déboucher rapidement sur des résultats, le traitement des informations se fait de plus en plus à l'aide de moyens techniques modernes: pratiquement toutes les données relatives aux conflits en cours sont désormais traitées par l'informatique, qui permet un travail plus efficace; en outre, l'utilisation sur le terrain des micro-ordinateurs est en cours d'expérimentation.

Statistiques

Les statistiques pour l'ensemble des activités de l'ACR en 1983 s'établissent comme suit:

- environ 2.665.000 messages ont été échangés, soit un million de plus que l'année précédente; sur ce total, 466.376 messages représentaient la correspondance échangée entre les prisonniers du camp d'Insar (Sud-Liban) et leurs familles;
- quelque 313.000 nouveaux renseignements concernant des prisonniers de guerre, des internés civils, des détenus politiques ont été reçus et enregistrés;
- près de 79.000 demandes ont été reçues, concernant des sujets aussi divers que la recherche de personnes disparues, les réunions de familles, l'émigration, l'établissement d'attestations et diverses formes d'assistance; 12.900 d'entre elles se rapportaient aux séquelles de la Deuxième Guerre mondiale;

- 45.300 enquêtes ont été ouvertes à la suite de demandes d'informations concernant un disparu ou des membres d'une famille séparés par un conflit, des troubles intérieurs ou des tensions internes; 23.700 d'entre elles ont abouti à éclaircir le cas;
- 22.800 cartes de capture ont été établies;
- 6.900 attestations de captivité, de maladie, de décès, etc., ont été délivrées;
- 1.155 titres de voyage ont été émis.

Relations avec les Sociétés nationales

Comme les années précédentes, l'ACR s'est efforcée d'intensifier ses contacts avec les Sociétés nationales de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge, soit pour les encourager à créer des bureaux de recherches en leur sein et leur offrir son aide technique à cet effet, soit pour discuter et unifier les méthodes de travail. C'est ainsi que divers collaborateurs de l'ACR se sont rendus auprès des Croix-Rouges finlandaise, suédoise, britannique, française, hellénique et italienne. Par ailleurs, l'ACR s'est fait représenter au IV^e séminaire des «Services de recherches et de courrier» («Tracing and Mailing Services») des Sociétés nationales d'Asie du Sud-Est, qui s'est tenu à Kuala Lumpur du 26 au 29 septembre.

Signalons aussi que l'ACR a préparé un manuel relatif à l'unification des méthodes de traitement des cas, cela conformément à la recommandation du séminaire des services de recherches des Croix-Rouges et Croissants-Rouges, réuni à Genève en novembre 1982 (cf. Rapport d'activité 1982). L'édition destinée aux Sociétés nationales et aux organisations internationales sera publiée en 1984.

Dispositif

Au 31 décembre, l'ACR comptait 110 collaborateurs au siège et 27 délégués sur le terrain, assistés de quelque 125 employés recrutés localement (*voir le chapitre «Activités opérationnelles» du présent Rapport pour les activités des Agences de recherches sur le terrain*).